



Alfredo Vitaller encabezó una conferencia de prensa donde ratificó el compromiso de Lundin Mining para desarrollar y operar Josemaría

El VP de Asuntos Corporativos ofreció una actualización del estado del Proyecto, desmintió una presunta venta y explicó conceptos relacionados a las alternativas de financiación que tiene un proyecto de la magnitud de Josemaría.

Durante la jornada del jueves 30 de marzo, Josemaría brindó una conferencia de prensa con el propósito de actualizar información sobre el estado de avance del Proyecto. Alfredo Vitaller, VP de Asuntos Corporativos, acompañado de Iván Grgic, gerente de Relaciones Institucionales, encabezaron la conferencia ante una treintena de periodistas de medios de San Juan, Iglesia, Jáchal y Buenos Aires que se encontraban de manera presencial y virtual.

Los conceptos más importantes que se aportaron fueron:

- ❖ Josemaría no se vende. Lundin Mining afianza su compromiso con el Proyecto y ratifica su deseo de construirlo, desarrollarlo y operarlo.
- ❖ Actualmente, el Proyecto se encuentra en una etapa de pre-construcción, examinando la ingeniería y trabajando en permisos sectoriales.
- ❖ Nuestra meta para este año es tratar de concluir con la revisión de ingeniería que requiere el Proyecto y luego avanzar hacia una etapa de financiación.
- ❖ Cuando Josemaría comience a transitar la etapa de financiamiento, se considerarán diferentes opciones. Una de ellas es la búsqueda de un socio estratégico u otra figura similar, algo habitual en proyectos de la magnitud de Josemaría.
- ❖ La figura de un socio estratégico no es determinante ni un condicionante para avanzar con el Proyecto. Lundin Mining puede buscar otras vías de financiamiento diferentes, pero siempre con el interés en ser quien conduzca los destinos de Josemaría.

Luego de estas aclaraciones, se abrió un espacio para las consultas de los periodistas, que abordaron diferentes temas, tales como la reciente adquisición de mina Caserones en Chile. En este sentido, Alfredo Vitaller afirmó que “la compra de Caserones es una decisión estratégica que representa un gran paso para solidificar la compañía. Esta acción está

asociada a una estrategia distrital -en referencia al denominado Distrito Vicuña- donde además se encuentran la mina Candelaria, del lado chileno, y los proyectos Filo del Sol y Josemaría, en San Juan". Y remarcó: "De hecho fue una noticia que el mercado tomó como muy positiva y que en su anuncio se haya hablado del desarrollo de Josemaría también es una muy buena señal".

Recordemos que, en 2021, Lundin presentó públicamente su Distrito Vicuña, situado entre los cinturones de Maricunga y El Indio, y definido como un gigante emergente de cobre, oro y plata en Argentina y Chile, ya que la región de unos 400km² alberga en conjunto unos 17 millones de toneladas de cobre contenidos en la cordillera de Los Andes. Vicuña es comparable en escala a otros distritos de cobre notables como Escondida, Chuquibambilla y El Teniente en Chile, así como Oyu Tolgoi en Mongolia y Tenke Fungurume en la República Democrática del Congo.

Otros de los temas que surgieron estuvieron relacionados con los avances en materia de energía y permisos para la futura mina, qué trabajos que hoy se están licitando en la actual etapa de pre-construcción, y cómo impacta la situación económica del país en el Proyecto.

"Es un escenario complejo, pero nosotros mantenemos reuniones y conversaciones regularmente con las autoridades para llegar a acuerdos nacionales y provinciales, mientras avanzamos en la ingeniería del Proyecto y esto incluye a todos los componentes que se requieren para ponerlo en marcha", señaló Vitaller y aportó cifras que reflejan el crecimiento reciente del Proyecto. De 216 trabajadores que había al momento de aprobación de la Declaración de Impacto Ambiental (DIA), en abril de 2022, hoy suman 1.755, de los cuales 1.452 son sanjuaninos. Además, de 191 proveedores se pasó a 463, de los cuales 360 son de San Juan. En tanto que durante 2022 la compañía invirtió más de USD 300 millones, y para este año esa inversión será de USD 400 millones.

"Lo importante es que este año cumplimos 20 años trabajando en Josemaría y esperamos poder finalizar la etapa de ingeniería para pasar a la etapa de financiamiento, aunque aún no podemos decir exactamente cuándo se iniciará la construcción, ya que esto depende de muchos factores".

Además, se hizo mención a la reciente licitación relacionada al avance del Proyecto, que finalizó días atrás y tiene que ver con las tareas de mantenimiento de un tramo de 76 kilómetros de la Ruta 430, que va de Malimán hasta el ingreso al Parque San Guillermo. Estos trabajos quedaron adjudicados a una firma procedente del departamento Iglesia, denominada El Faro. Este mantenimiento vial también permitirá continuar con los relevamientos relacionados a la línea de base ambiental y estudios complementarios para



JOSEMARÍA
lundin mining

GACETILLA INFORMATIVA JOSEMARÍA

la ingeniería de detalle del futuro “Corredor Norte”, así como para la línea de base ambiental de la futura Línea de Extra Alta Tensión (LEAT) que abastecerá de energía a la mina.

El encuentro con la prensa constituye un canal más de relacionamiento temprano y comunicación que Josemaría busca mantener abierto y cercano a todos los actores de interés y así dar cuenta de los avances del Proyecto con vistas al desarrollo de la futura mina de cobre.

Acerca de Josemaría

Josemaría es un yacimiento de cobre, oro y plata ubicado en el extremo noroeste de la provincia de San Juan, en el departamento de Iglesia. Está localizado a 475 km de la capital de San Juan y a 10 km del límite con Chile. El Proyecto propone un minado convencional a cielo abierto y procesamiento del mineral mediante trituración y molienda, flotación y filtración del concentrado, de manera económicamente viable y responsable con el cuidado de las personas, el ambiente y las comunidades anfitrionas. La operación está estimada en 19 años, según el estudio de factibilidad de 2020. En marzo de 2021, Josemaría presentó su Informe de Impacto Ambiental para la explotación ante la autoridad minera de la provincia de San Juan, la cual otorgó la Declaración de Impacto Ambiental en abril de 2022. A partir de ahí, el Proyecto avanza en el proceso de tramitación de permisos sectoriales, la actualización del cronograma y costos del Proyecto, los acuerdos comerciales con autoridades provinciales y nacionales que permitirán avanzar a las siguientes etapas.

Más información: www.lundinmining.com

Sala de prensa:

[Sala de Prensa Josemaría - Google Drive](#)

Más información:

www.josemaria.ar

Contacto de prensa

Carolina Laumann

Gerente de Comunicaciones

Proyecto Josemaría

carolina.laumann@lundinmining.com

